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本报 11 月 13 日讯 （记者 陈春
艳）11 月 13 日，内蒙古中华职业教育社
第四次代表大会在呼和浩特召开。

自治区人大常委会副主任、内蒙古
中华职业教育社主任李荣禧作工作报
告，自治区政协副主席王中和出席会
议。

会议审议通过了内蒙古中华职业
教育社主任李荣禧代表第三届社务委

员会所作的题为《夯实基础 开拓奋
进 努力推动内蒙古职业教育事业再
上新台阶》的工作报告。会议选举产生
了内蒙古中华职业教育社第四届社务
委员会，李荣禧当选为主任，吕靖原、王
建华、王茂元、王林、王凤岐当选为副主
任，王哲等 23 人当选为委员。会议还
选举产生了出席中华职业教育社第十
二次全国代表大会的代表。

内蒙古中华职业教育社第四次代表大会召开
李荣禧作工作报告 王中和出席

本 报 11 月 13 日 讯 （记 者 章
奎）11 月 13 日，自治区人大常委会召开
全区建立政府向本级人大常委会报告
国有资产管理情况制度电视电话推进
会，推动中共中央《关于建立国务院向
全国人大常委会报告国有资产管理情
况制度的意见》和《内蒙古自治区人民
政府向自治区人大常委会报告国有资
产监督管理情况的制度》（以下简称《制
度》）的深入贯彻落实，推进全区建立和
实施国有资产管理情况报告制度。

自治区人大常委会副主任王波出

席会议并讲话。
会议强调，要充分认识建立国有资

产管理情况报告制度的重大意义，提高
政治站位，准确把握精神实质，认真贯
彻落实《制度》，把党中央、自治区党委
的决策部署落到实处。要进一步牢固
树立“四个意识”，增强“四个自信”，加
快部署、加强协作，积极主动、密切配
合，进一步做好各项贯彻落实工作，要
在 2019 年上半年和 2020 年上半年分
别实现全区盟市和旗县建立国有资产
管理情况报告制度全覆盖。

全区建立政府向本级人大常委会报告
国有资产管理情况制度电视电话推进会召开

王波出席并讲话

本报 11 月 13 日讯 （记者 张文
强）11 月 13 日上午，“2018 思源救护中
国行”暨芭莎公益慈善基金捐赠救护车
接收仪式在呼和浩特举行。

自治区人大常委会副主任、民建内
蒙古区委主委李荣禧出席捐赠仪式并
讲话。

仪式上，思源工程芭莎公益慈善基
金将捐赠给我区的 164 辆救护车分别
配发给 12 个盟市的 164 所乡镇苏木卫
生院。

据了解，思源工程即中华思源工程
扶贫基金会，长期以来一直关心和支持

我区的扶贫事业，目前已累计向我区捐
赠 4600 余万元款物，用于各地开展卫
生医疗、教育助学、大病救助等扶贫项
目。“思源救护”项目自 2013 年启动至
2017 年以来，已经分批次向我区 31 个
国家级贫困县捐赠了 103 辆救护车 。
今年，思源工程芭莎公益慈善基金将

“思源救护”项目重点向少数民族自治
区乡镇卫生院倾斜，5 月份已向我区乡
镇卫生院捐赠了 69 辆救护车。截至目
前，思源工程向我区捐赠的救护车总数
达到 336 辆，创下自治区建区以来获捐
救护车的最高纪录。

思源工程向我区捐赠164辆救护车
李荣禧出席捐赠仪式

本 报 11 月 13 日 讯 （记 者 高
慧）据自治区邮政管理局消息，11 月 11
日，我区快递业务日处理量达到 257.35
万件，同比增长 83.54%，高出全国平均
水平 58 个百分点。其中快递业务出港
量（由 区 内 向 区 外 寄 送 的 快 件）完 成
95.88 万件，同比增长 81.38%，高出全
国平均水平 40 个百分点。

相关工作人员分析，与往年相比今
年“双十一”我区快递业务呈现如下特
点：一是快递+电商融合程度进一步提
升。在当日各盟市快递业务出港件中，
通辽市、锡林郭勒盟、呼和浩特市、巴彦

淖尔市电商快件占比均超过了 50%，占
据了快递业的半壁江山。二是快递服务
现代农牧业成效显著。当日快递业务环
比增速超过100%的五个盟市中，快递服
务现代农业项目增速明显，呼和浩特市
奶制品、锡林郭勒盟牛羊肉、通辽市牛肉
干、巴彦淖尔市的葵花籽、赤峰市的杂粮
杂豆等产品通过电商平台，走向了全
国。三是快件产值高。当前正是我区特
色牛羊肉产品销售旺季，在出港的快件
中，超过 50 公斤的快件占全部快件的
比例约为 20%，单件商品平均价值达到
1050 元以上，产品附加值极高。

“双十一”我区快递业务出港量增长81.38%

□本报记者 皇甫美鲜
实习记者 张舒君

“发钱啦！赶紧去领！”
初 冬 ，在 乌 兰 察 布 市 察 右 后 旗

土 牧 尔 台 镇 新 建 村 新 挂 牌 的 京 蒙 新
缘 益 合 作 社 门 前 ，一 派 喜 气 洋 洋 。
陆 续 围 拢 来 的 村 民 兴 奋 地 问着：“发
钱了？没想到发钱的速度这么快，哈
哈哈⋯⋯”

只见，领钱的贫困户和村民都穿
上由合作社专门配发的红色小马甲，
排成一列，聚精会神地听着工作人员
是否喊到自己的名字，期盼着属于自
己的那份“收获”。听到名字的村民满
脸欢喜的走过去，小心翼翼的打开信
封，开心地数着信封里的钱。

“以前我们的土豆一斤才卖 8 毛
钱，现在通过合作社居然能卖到 1 块 5
毛钱，翻了一倍呀。寇大姐这种模式
就是好，我们既赚了钱又省时省力，这
买卖，一个字‘值’！”领到钱的贫困户
刘风荣说，“刚开始寇大姐她们过来收
土豆，我们还担心别被骗了，现在这红

彤 彤 的 钞 票 攥 在 手 里 ，心 里 可 踏 实
了。”

村民口中的寇大姐，在北京农业
界是名人，她名叫寇红艳，今年 55 岁，
是北京益农缘生态农业专业合作社的
理事长，该合作社是全国巾帼现代农
业科技示范基地。该合作社采取“专
家 + 公 司 + 科 技 示 范 基 地 + 合 作 社 +
农户”的运作模式，辐射带动周边及
外 省 市 1 千 多 养 殖 户 ，探 索 致 富 渠
道，取得了良好的社会效果，得到多
方认同。

察右后旗委常委、副旗长、北京帮
扶干部邵奎东说：“门头沟对口帮扶国
贫旗察右后旗，寇大姐这么好的模式
和资源，肯定得率先引进来，带动咱这
里的百姓脱贫致富。”

理事长寇红艳接到任务后，几次
来这里调研，终于促成此事。她说：

“光靠传统帮扶，不能从根本上解决当
地农民的增收问题，还得通过组织农
民，发展产业，成立专业合作社。于是
在察右后旗土牧尔台镇新建村有了北
京门头沟京蒙帮扶产业园和京蒙新缘
益合作社。”

据了解，组建京蒙新缘益合作社
时，正值秋收之际，为了让村民了解市
场，寇大姐组织农户进京参加了益农
缘合作社举办的农民丰收节和精准帮
扶农产品销售大赛；新成立的京蒙新
缘益合作社采取收购后返还的形式，
今年收购 14 户村民种植的红土豆和葵
花籽，共收购土豆 5.86 吨、葵花籽 2 吨，
将销售所得 25600 元全部返还村民，

这才有了开头的那一幕。
寇红艳告诉记者，京蒙新缘益农

民 合 作 社 是 种 养 加 工 为 一 体 的 合 作
社，目前主要经营瓜子、土豆、羊肉销
售及妇女手工艺制品，2019 年将重点
发展特色养殖、景观中草药种植，并将
产业链向深加工上延伸。

其实，该合作社仅是京蒙帮扶的
一个侧面。今年，北京市门头沟区与
察右后旗 8 个苏木乡镇的帮扶对接工
作全部展开，目前已签订各类携手奔
小康框架协议 13 份，吸纳各类捐助约
35 万元。

据悉，京蒙扶贫协作项目已实施 2
批，第一批有 4 个，总投资 2560 万元，
其中京蒙帮扶资金 1202 万元，自筹资
金 1358 万元，分别为察右后旗圣吉农
民专业合作社农产品仓储中心建设项
目、2018 年贫困人口免费体检项目、贲
红红镇基础母牛繁育项目、贲红镇刘
二沟至庙湾村通村公路建设项目；第
二批京蒙扶贫协作项目有 2 个，光伏扶
贫项目和公益岗位项目，总投资 6911
万元，其中京蒙帮扶资金 1673 万元，自
筹资金 5238 万元。

北京的寇大姐来了！

11 月 13 日，鄂尔多斯市准格尔旗世纪中学足球队（红）与巴彦
淖尔市临河区一中足球队球员在比赛中。11 月 11 日，由自治区青
少年校园足球工作领导小组办公室主办的 2018 内蒙古自治区校园
足球五人制甲级联赛和啦啦操锦标赛高中组比赛在内蒙古化工职
业学院拉开帷幕。 本报记者 王磊 摄

拼抢

本报 11 月 13 日讯 （记者 王雅
静）11 月 13 日，第十四届全国冬季运
动 会 筹 备 工 作 会 议 在 自 治 区 体 育 局
举行。会议对“十四冬”筹备工作进
行了阶段性总结，对下一步工作进行
部署。

会议传达了国家体育总局编制的
《2022 年北京冬奥会参赛实施纲要》精
神，自治区冬季运动管理中心和各有

关赛区的负责人就“十四冬”筹备工作
情况进行了汇报。

会议指出，“十四冬”筹备工作的
前期工作扎实有效，令人鼓舞。工作
体系完善，筹备工作全面开展；上下联
动，整体推进；宣传工作广泛开展；场
馆建设顺利推进。

会 议 强 调 ，为 了 更 好 地 做 好 下
一 步 工 作 ，要 提 高 认 识 ，凝 聚 力 量 ；

加 强 领 导 ，严 密 组 织 ；明 确 任 务 ，扎
实 推 进 。 现 阶段主要做好 8 项重点
工 作 ：加 快 推 进 成 立“ 十 四 冬 ”组 委
会，由筹委会体制转为组委会机制；
不断扩大“十四冬”宣传覆盖面；稳步
推进竞赛工作，我区已提出 16 项测试
赛的申办意向，要确保申办的各项测
试赛在我区落地实施，为“十四冬”各
项 比 赛 的 成 功 举 办 做 好 充 分 的 预 演

工作；推动承办地高标准做好筹备工
作，争取让“十四冬”成为冬运史标杆
式的一届运动会；扎实开展裁判员和
工作人员培训工作；尽早拿出开（闭）
幕式方案；大力加强我区冬季运动项
目专业队建设；体育系统各部门不但
要高度重视“十四冬”的筹备工作，更
要以实际行动为筹备、备战工作贡献
力量。

第十四届全国冬运会筹备工作会议举行

□本报记者 高慧 宋爽

“穿过大风雪，走过大草原，我的
勒勒车来到你面前。坐上我的勒勒
车 ，带 你 去 从 前 ，找 到 那 条 熟 悉 的
路 ，去 看 当 年 的 草 原 ，从 此 你 会 明
白 ，我 们 的 那 首 歌 为 什 么 永 远 也 唱
不完。”

11 月 13 日晚上，动人的歌声从
北 京 中 央 党 校 的 礼 堂 传 出 ， 现 场
1600 多名观众的心也随着民族歌舞
剧《我的乌兰牧骑》，穿越时空，飘向
了草原⋯⋯

二十世纪五十年代，在茫茫夜色
中，一支刚刚成立的乌兰牧骑小分队
艰难地行进在呼啸的风雪中。队长
钢普力布带领队员们赶着一架勒勒
车，一面鲜红的乌兰牧骑旗帜始终高
高飘扬。

他们要去哪儿？
他们的目的地是偏远的牧点，他

们要为那里的牧民送演出、送图书、
送药箱⋯⋯牧民们期待已久，乌兰牧
骑不会让他们失望。表演之余，乌兰
牧骑的队员们还帮牧民理发、打草、
剪 羊 毛 ，所 以 被 牧 民 们 亲 切 地 称 为

“我们的孩子”。牧民们还在队员布
展的图片里知道了北京的天安门、高
原的雪山、南方的渔船⋯⋯在乌兰牧
骑队员和牧民的互动中，观众们看到
了一支短小精悍、一专多能，集演出、
宣传、辅导、服务功能于一身的乌兰
牧骑队伍。

在第二幕，主人公那日苏面临是
否离开乌兰牧骑去北京工作的两难
选择，观众的心也跟着纠结起来。就
在这时，一场大火降临草原，乌兰牧
骑队员和牧民们齐心协力一同扑灭
了大火。那日苏感到自己与乌兰牧
骑生死与共的情谊，与大草原难舍难
离的感情，最终，他决定留在乌兰牧
骑，哪儿也不去。

命运对那日苏的考验接踵而至，
他的恋人萨仁高娃被专业文工团看

中，经过反复思想斗争后，那日苏决
定 让 恋 人 离 开 自 己 去 专 业 文 工 团 。

“ 一 个 人 的 心 里 装 不 下 两 个 人 的 遗
憾”，当那日苏唱到这句时，有的观众
流下了感动的泪水。

台下是一阵高过一阵的掌声，这
掌声送给一代代青丝变白发的乌兰
牧骑队员，送给 60 年坚守在草原上
为 基 层 群 众 服 务 的“ 红 色 文 艺 轻 骑
兵”。

演出开始前，记者在后台见到了
刚排练结束的乌兰牧骑队员，在剧中
扮演队长钢普力布的队员斯琴巴特
尔说：“我就出生在牧民家庭，从小
看 着 乌 兰 牧 骑 的 演 出 长 大 ，很 荣 幸
我 也 成 为 了 一 名 乌 兰 牧 骑 队 员 ，更
加荣幸的是今天能来北京为大家演
出乌兰牧骑的故事。虽然现在已经

演了 50 多场，但我们每次演出都像是
第一次演出一样认真。”斯琴巴特尔
14 岁就加入乌兰牧骑，至今已经 33
年了。

“演员本身就是乌兰牧骑队员，
他 们 通 过 自 己 演 自 己 ，再 现 了 乌 兰
牧 骑 植 根 于 农 牧 民 中 ，忠 实 履 行 演
出、宣传、辅导、服务职能。《我的乌
兰牧骑》在演出中不断完善，诠释了
乌兰牧骑人特有的人格魅力。”锡林
郭勒乌兰牧骑艺术总监宝音动情地
说。

《我的乌兰牧骑》由锡林郭勒盟
民族歌舞团和国内知名艺术创作团
队共同打造，以乌兰牧骑在锡林郭勒
草原诞生和发展历程为主题，在第十
四届中国·内蒙古草原文化节中获优
秀剧目奖，并被评为内蒙古自治区舞
台艺术精品工程剧目，截至目前，已
经演出了 60 场。

节目接近尾声，老钢普力布和那
日苏再一次坐上勒勒车，仿佛穿越时
空一样，向着大草原的深处、向着自
己的青年时代奔驰而去。乌兰牧骑
的故事传唱在 60 载的光阴里，永远唱
不完，草原的祝福和歌声久久萦绕在
首都的上空。

首 都 唱 响 草 原 赞 歌
——《我的乌兰牧骑》中央党校演出侧记

《我的乌兰牧骑》歌舞剧演出现场。 见习记者 刘森布尔 摄


